

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari pembahasan dan analisis yang telah penulis paparkan tentang nilai-nilai pendidikan karakter dalam Kitab *Ihya Ulumuddin* Karya Imam Al-Gazali (Studi Analisis Bab *Adab Al-Akl*), maka dapat ditarik kesimpulan:

1. Adab makan dalam Kitab *Ihya Ulumuddin* Karya Imam Al-Gazali terdiri dari empat bab. Bab pertama berisi tentang hal-hal yang harus diperhatikan oleh orang yang makan. Bab kedua berisi uraian mengenai hal-hal yang perlu diperhatikan ketika makan bersama-sama. Bab ketiga menjelaskan tentang cara menghidangkan makanan kepada tamu yang berkunjung. Adapun bab keempat berisi tentang etika makan dalam acara undangan, jamuan, dan semisalnya
2. Nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam Kitab *Ihya Ulumuddin* Karya Imam Al-Gazali (Studi Analisis Bab *Adab Al-Akl*) adalah: religius, bersahabat/ komunikatif, peduli sosial, tanggung jawab, peduli lingkungan, tawadhu' (rendah hati).

3. Nilai-nilai pendidikan karakter dalam Kitab *Ihya Ulumuddin* Karya Imam Al-Gazali (Studi Analisis Bab *Adab Al-Akl*) memiliki relevansi dengan pendidikan Islam masa kini terutama dalam bidang sosial. Nilai-nilai tersebut dapat diintegrasikan dalam kurikulum pendidikan Islam agar karakter Islami dapat tertanam baik dalam lembaga pendidikan maupun dalam kehidupan sehari-hari.

B. Saran

Penulisan skripsi ini tentu terdapat banyak kekurangan dan kesalahan, baik dari segi tata penulisan maupun pembahasan yang belum sistematis. Beberapa hal yang dapat disarankan bagi penulis selanjutnya yang berniat untuk menulis lebih lanjut mengenai nilai-nilai pendidikan karakter dalam Kitab *Ihya Ulumuddin* Karya Imam Al-Gazali ialah agar dapat memperluas referensi, dan menambah pembahasan mengenai nilai-nilai pendidikan karakter dengan tinjauan tafsir al-Qur'an maupun hadis. Selain itu, apabila hendak menulis mengenai pemikiran *al-Gazali*, mengenai ahlak, ada beberapa topik bahasan yang belum dibahas, seperti mengenai perilaku namimah, hasad, takabbur, dan lainnya.

C. Kata Penutup

Alhamdulillah segala puji syukur peneliti haturkan kepada Allah subhanahu wa ta'ala yang telah melimpahkan nikmat, rahmat dan keberkahan dalam menuntut ilmu sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Peneliti menyadari, bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Hal ini disebabkan karena keterbatasan kemampuan penulis dan waktu. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun perbaikan skripsi ini sangat diharapkan peneliti.

Akhir kata, peneliti memohon maaf atas segala kesalahan dan kekhilafan. Dan peneliti hanya bisa mendoakan semoga kita semua mendapatkan berkah dan rahmat-Nya. Mudah-mudahan tulisan dan penelitian yang sederhana dan penuh kekurangan ini bisa bermanfaat bagi para pembaca dan pihak-pihak yang membutuhkan.